

DARF ES AUCH ETWAS WENIGER SEIN?

**Bernhard Suttner liest aus der
Streitschrift „Wir haben genug!“**



Bernhard Suttner

langjähriger ÖDP-Landesvorsitzender
und Coautor der Streitschrift

Freitag, 6. Februar um 19 Uhr

Münchner Hofbräu

Kleine Johannisgasse 8 · 96450 Coburg

Darf es auch etwas weniger sein?

Bernhard Suttner liest aus der Streitschrift „Wir haben genug!“

„Wir haben genug!“ lautet der provokante Titel einer Streitschrift, die in gemeinsamer Arbeit von Agnes Becker, Tobias Ruff und Bernhard Suttner erstellt, und vom renommierten Münchener Oekom-Verlag herausgegeben wurde. Das Autoren-Team hat sich vorgenommen, das Tabu der „Verzichtsforderung“ aufzugreifen und bekennt sich deutlich zu der These, dass ein ständiges Mengenwachstum von Produktion und Konsum mit den physikalischen und biologischen Bedingungen auf unserem Heimatplaneten nicht verträglich ist.

In 9 Kapiteln analysiert die Schrift aktuelle Problemlagen, von der Bedrohung des Trinkwassers über das Elend der Massentierhaltung bis hin zur philosophischen Frage, welche Stellung dem Menschen im ökologischen Gefüge zukommt. Dabei zeigen die drei in der Bayerischen ÖDP aktiven Autoren auf, dass Verzicht kein Elend sein muss, sondern oft genug zu besserem Leben führen kann.

Bernhard Suttner, langjähriger ÖDP-Landesvorsitzender und Coautor der Streitschrift, wird einige Kapitel aus dem Buch lesen und sich der Diskussion mit den Zuhörerinnen und Zuhörern stellen. DER EINTRITT IST FREI.

ZUM REFERENTEN:

Suttner stammt aus Windberg (Landkreis Straubing-Bogen), hat Politikwissenschaft und Pädagogik studiert, war bis zu seinem Ruhestand in der Erwachsenenbildung tätig und ist heute ehrenamtlicher Grundsatzbeauftragter der Bayerischen ÖDP. Zuvor war er 20 Jahre lang deren Landesvorsitzender.

Er hat mehrere erfolgreiche Volksbegehren mit auf den Weg gebracht: Nicht nur der volle Nichtraucherschutz in Bayern, sondern auch die Abschaffung des bedeutungslosen, aber kostenträchtigen Senats wurde unter seinem Vorsitz durchgesetzt. An der Initiative für ein moderndes Naturschutzgesetz „Rettet die Bienen!“ war er ebenfalls beteiligt. Besonders froh ist Suttner aber darüber, dass mit einem Antrag der ÖDP auf ein Volksbegehr unter der Regierungszeit Edmund Stoibers 5 Standorte für neue Atomkraftwerke aus dem Landesentwicklungsprogramm gestrichen wurden.

Suttner ist Autor einer zeitgerechten Interpretation der biblischen 10 Gebote und Co-Autor der Streitschrift „Wir haben genug!“, die im OEKOM-Verlag erschienen ist.